
Ergebnisprotokoll der Pfarreiratssitzung
am 20.02.2024 um 19:30 Uhr
in Dreierwalde

Anwesend:
☒ Akamp, Anna ☒ Pastor Franken
☒ Kleinhaus, Anne ☒ Pastor Gaspar
☒ Löcke, Andrea ☐ Pastor Wiemeler
☒ Mersch, Eva ☒ Jans-Wenstrup, Josef (Pastoralreferent)
☒ Nähring, Birgit ☐ Speer (Pastoralreferentin)
☒ Overmöller, Celina ☒ Teepe, Nicola
☐ Roß, Markus ☒ Löbbers, Ludger (Vertreter KV)
☒ Rottmann, Sina ☐ Wiesmann, Elisabeth (stellvertr. Vertreterin KV)
☐ Seemann, Annette
☐ Theile, Beate
☒ Wallmeyer, Sabine
Als neues Pfarreiratsmitglied war Thomas Book da.
Als Gast zu „Punkt 4: Fronleichnam“ war Raimund Bensmann anwesend.

Protokollant/in: Eva Mersch

TOP 1: Begrüßung   Pastor Franken

TOP 2: Impuls

Impuls: Werktagsmesse in Dreierwalde
Nächster Impuls: Werktagsmesse in Ostenwalde
                                        mit anschließender Pfarreiratssitzung in der Eremitage
                                        (dazu bringt jeder sein eigenes Getränk mit)

TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 05.12.2023   (Celina Overmöller)

☒ einstimmig angenommen
☐ Änderung gewünscht: (weitere Ausführungen)

Top 4: Fronleichnam

-   Raimund Bensmann sucht Mitarbeiter für den Auf- und Abbau zu Fronleichnam, da
    Wallmeyers sich aus diesem Bereich zurückgezogen haben.
-   Herr Bensmann hat einen Plan von den Arbeiten, die erledigt werden müssen.
-   In den Ortsausschüssen soll nach Helfern gefragt werden.
-   Bis zur nächsten Pfarreiratssitzung am 8. April müssen Helfer gefunden worden sein.
-   Wenn es keine Helfer gibt, findet der Fronleichnamsgottesdienst ohne Prozession in der
    Kirche statt.
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-   Frau Wallmeyer wird das neue Planungsteam in diesem Jahr einarbeiten. 

TOP 5: Berichte   

5 a) Ortsausschüsse:

Bevergern:   (Anne Kleinhaus)

-  Der lebendige Adventskalender ist gut angekommen und soll in diesem Jahr weiter geführt

   werden.

-  Die Sternsingeraktion wurde gut angenommen. Es wird darüber nachgedacht, dass die

   Sternsinger in die Außenbezirke nur noch nach Anmeldung gehen.

- Die Tauferinnerungsfeier war mäßig besucht, wurde aber positiv beurteilt.
- Die Antonitage wurden gut angenommen. Kritisiert wurde lediglich eine fehlende
     Information im Reinhildisbrief und in der Tagespresse.
- Die Vorbereitungen zur Karfreitagsdracht laufen.
-    Am 09.06.2024 soll ein Gottesdienst am Antoniushäuschen gefeiert werden.
-    Alternativ zum „Kirmesgottesdienst“ soll es einen Open-Air-Gottesdienst zum Bevergerner
     Fest geben mit anschließendem Frühstück.
-    Die Lautsprecheranlage in der Kirche wird weiterhin bemängelt.
-    Es wurde bemängelt, dass beim Hauptgottesdienst an Heiligabend um 22.00 Uhr kein
      Chor gesungen hat.

Dreierwalde:   (kein Termin)

Hörstel:   (Eva Mersch)

-   Der Rückblick auf den Neujahrsempfang war positiv. Es wurde lediglich bemängelt, dass es
    zu viele Wortbeiträge gab. Es wurde mehr Zeit für freie Gespräche gewünscht.
    Es wurde vorgeschlagen, den Termin für den Neujahrsempfang zusätzlich im Pfarrbrief, im    
    Stadtmagazin und auf Instagram zu bewerben.
-   Der lebendige Adventskalender wurde positiv bewertet und einige Akteure haben sich
    schon dazu bereit erklärt, auch in diesem Jahr wieder mitzumachen.
-   Für einen Gottesdienst im Freien wurde als Veranstaltungsort Knollmanns Mühle vorge-
    schlagen. Er könnte an einem Sonntag um 10.30 Uhr stattfinden, vielleicht auch im
    Anschluss mit einem Kaltgetränk und Grillwürstchen.
-   Am Sonntag, d. 25.02.2024 ist im Rahmen des Sonntagsgottesdienstes ein „Friedensgottes-
    dienst mit Aktion“ geplant.
-   Es wurde vorgeschlagen, die Pfarrbriefe in diesem Jahr in verschiedenen Läden und Banken
    auszulegen, um eine bessere Verbreitung zu garantieren.
-   Die Schulungen für die Messdiener- und Lagermitarbeiter sollten ortsnah stattfinden.
-   Der Tag des Ehrenamts sollte einen festen Termin bekommen.

Riesenbeck:   (Celina Overmöller)

- Die Kalixtus-Prozession soll im nächsten Jahr wieder stattfinden. Die Organisation muss neu
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     überdacht werden.
- Die Beteiligung am lebendigen Adventskalender war sehr unterschiedlich. Einige Organi-
      satoren waren ehrer unzufrieden und wollen sich in diesem Jahr nicht mehr beteiligen.
      Andere waren gut zufrieden und wollen sich weiterhin beteiligen.
      Alexander Tebbe hat ein Formular erstellt, mit dem man die Anmeldung durchführen         
      könnte.
- Mitteilung, dass die Messen an Gründonnerstag in Bevergern und Dreierwalde stattfinden.
- Abklären, ob die Karfreitagsprozession organisiert ist.
-    Die Maiandacht soll in Risenbeck wieder stattfinden.
-    Riesenbeck ist generell nicht abgeneigt, an Fronleichnam eine Prozession mitzumachen,
     doch die Organisation sollte neu überdacht werden.
-    Infos:  - Hinweis auf Demo „Hörstel bleibt bunt“
                 - Weltgebetstag der Frauen am 01.03.2024 um 15.00 Uhr auf Lammers Hof
                 - Für das Sommerfest der Kindergärten am 21.06.2024 werden Helfer gesucht
                  Meldung bei A. Tebbe oder unter kontakt@kitas-hoerstel.de

5 b) Kirchenvorstand:   (Ludger Löbbers)

- Der Landschaftsbau im Umfeld des neuen Pfarrhauses ist in Planung.
- Die Automatiktür für St. Antonius ist in Auftrag gegeben worden.
- Die Entwässerung des Birgter Kapellenplatzes ist in Arbeit.
- Der Kauf des Hauses an der Sendstraße ist fast abgeschlossen.
-    Die Unterbringung der KOT ist auf gutem Wege.

5 c) Seelsorgeteam:   (Pastor Franken)

- Eine Sitzung zu den Pastoralen Räumen hat stattgefunden.
- Pastor Franken wird länger nicht voll einsatzfähig sein, da seine Knieoperation umfang-
     reicher als geplant war.
- Anna Speer plant, eventuell an der nächsten Pfarreiratssitzung vor ihrer Elternzeit teil-
     zunehmen.
- Frau Wallmeyer wird zur Entlastung von Herrn Jans-Wenstrup einige Schulgottesdienste
     ab März übernehmen.

5 d) Sachausschüsse:   (keine)

TOP 6: Umtrunk nach der Osternacht   (Name)

-   Die Landjugend wird gebeten, wie immer das Feuer anzuzünden.

-   Frau Teepe hat eine Liste von den Sachen, die gebraucht werden.

-   Die Mehrheit ist dafür, wieder einen Umtrunk in der Osternacht anzubieten.

-   Frau Wallmeyer und Frau Rottmann stellen sich als Helfer zur Verfügung.

TOP 7: Verschiedene Termine  (Name)

7 a) Tag der offenen Tür und Tag des Ehrenamts
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-   In diesem Jahr sollen der Tag des Ehrenamts und der Tag der offenen Tüt für das neue Pfarr-

    haus zusammengelegt werden und am Freitag, d. 23.08.2024 stattfinden.

-   Zukünftig soll der Tag des Ehrenamts immer am ersten Freitag nach den Sommerferien

    stattfinden.

7 b) Einweihung des Pfarrzentrums

-   Der Termin ist noch offen, aber Pastor Franken kümmert sich darum.

7 c) Neujahrsempfang

-   Zukünftig soll der Neujahrsempfang am letzten Wochenende im Januar stattfinden.

7 d) Tauferinnerungsfeiern

-   Zukünftig sollen die Tauferinnerungsfeiern für alle Ortsteile zusammen am dritten Wochen-

    ende nach den Sommerferien stattfinden.

TOP 8: Rückblick Klausurwochenende   (Vorstand)

a) allgemein:
• gute Gemeinschaft, gute Stimmung
• Zusammenhalt der Gruppe
• gute Referenten
• schönes Tagungshaus, nicht zu weit von Hörstel entfernt
• gut, dass wir über Nacht bleiben konnten

b) Arbeiten
• ergebnisorientierte Arbeit
• Herausarbeitung der Sachen, die gut bei uns laufen
• konkrete Fragestellungen wurden besprochen
• Feststellung der Baustellen und Arbeit daran

c) Wünsche für die Zukunft
• Fortsetzung der Gruppenarbeiten
• gemeinsame Klausurtagung von Pfarreirat und Kirchenvorstand
• Die drei Gruppen sollen als Ausschüsse weitergeführt werden
• Die Ergebnisse sollen durch die Verbindungsperson zwischen Kirchenvorstand und 

Pfarreirat an den Kirchenvorstand weitergegeben werden.

Top 9  Weiteres Vorgehen der Vorstandsarbeit und des Protokolls

-   Frau Kleinhaus kündigt an,aus persönlichen und beruflichen Gründen nicht mehr im

    Vorstand des Pfarreirates mitarbeiten zu können.

-   Es sollen keine zusätzlichen Leute aus den Ortsteilen zu Sitzungen des Vorstands eingeladen

    werden.

-   Die Protokolle sollen zukünftig nach Alphabet verteilt werden. Dabei wird Frau Seemann
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    ausgenommen, weil sie kein Protokoll schreiben möchte.

Top 10  Verschiedenes

-   Frau Wallmeyer schlägt vor, einen Bericht über die Arbeit des Pfarreirates zu veröffent-

    lichen. Frau Kleinhaus erklärt sich bereit, einen Artikel zum Klausurwochenende zu

    schreiben.

-    Aus der Gemeinde kommt die Anfrage, ob die Alte Kirche (St. Antonius) zur Besichtigung

     tagsüber geöffnet werden könnte. Es bestehen von Seiten des Pfarreirates wohl keine

     Bedenken.

-    Ebenso wurde angefragt, ob der Mittwochs-Gottesdienst in Hörstel in der Alten Kirche

     gefeiert werden könnte. Das muss das Seelsorgeteam entscheiden.

-   Anfrage aus dem Kirchenvorstand: Falls im Sommer der Gottesdienst im Freien stattfinden

    sollte, könnten die diesjährigen Kommunionkinder dazu schriftlich eingeladen werden.

Protokollant*in: Für den Vorstand des Pfarreirates:

_______________________ ___________________________
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